



2023 年もお世話になりました！！

本日 2023 年の学校での授業が終了しました。振り返ればあつという間ですが、その時々には、歯を食いしばりながら乗り越えなくてはならなかったり、不安になったり……、先を考えると「冬休みまで長いな～」と感じたことも多々あったのではないのでしょうか。しかし、それらを乗り越えてきたことで、確実に「生きる力」は育まれています。4月に比べ、皆が確実に成長しています。そしてこれからもどんどん成長していくと確信しています。以下、吉岡校長から生徒のみなさんへのメッセージです。

今日で後期の前半が終わります。みなさん一人ひとりに、文化祭といった行事だけでなく、日々の学校生活を通して、自分だけにわかる成長の手応えを感じた瞬間があったのではないかと思います。今日は、ふるさと虹ヶ浜マラソン&駅伝大会での、多分ほとんどの人が気付いていないエピソードを紹介します。

ある学年のレースで、ゴールに選手が殺到し、ある生徒が、着順カードをもらい損ねたまま、流れに沿って受付に向かうという事態が発生しました。このままカードをもっていない生徒が受付に行くと思われ、混乱するなと思い、わたしがその生徒を引き留めないと、と思った瞬間、着順カードを渡す係のある生徒、ここでは Y 君としておきましょう、が、いち早くカードをもらい忘れた生徒に駆け寄り、受付を済ませる前に引き留めました。この時点で、二つの可能性が考えられます。カードをもらい忘れた生徒がいることによって、これ以降の着順がすべてズレてしまったのではないかと、もしくは、渡し忘れたカードがまだ係の手元に残っているのではないかと。Y 君がどうするかと見ていると、彼は走り終えた生徒が着順を聞いていることを確認すると、すぐに該当するカードをもっている係の生徒のところに行きました。そして、その着順カードがまだ手元にあることを確認すると、すぐにそのカードを受け取り、笑顔で該当の生徒に手渡しました。この間僅か10秒程度です。

Y 君にとって、この行動が「自分だけにわかる成長の手応えを感じた瞬間」だったのか、それともあたりまえの行動だったのかはわかりません。どちらにしても、大会の混乱を未然に防止した見えないナイスプレーだったことには変わりありません。Y 君は、なぜこのような行動がとれたのでしょうか。まず、Y 君は、異常の発生にいち早く気付くことができました。そして、いろいろな可能性が考えられる中で、自分がなすべき行動を瞬時に判断し、それを実行に移しました。もうわかりますね。彼は「気づき、考え、行動できる」つまり、エージェンシーを見事に発揮したのです。さらに付け加えていうと、Y 君には素晴らしい点があと2つありました。ひとつは、まず、Y 君は、トラブルが発生したそのレースだけでなく、全てのレースについて広い視野でゴール後の生徒の動きをずっと見守っていました。だから、変化に「気付く」ことができたのです。もう一つは、トラブルを解決するために、該当生徒や他の係の生徒と必要なコミュニケーションをしかも笑顔でとっています。つまり、自分一人で動くのではなく、仲間と連携しながら問題を解決しています。この、周囲の状況をよく把握することと、仲間と円滑なコミュニケーションをとること。この二つは、みなさんのエージェンシーをさらにレベルアップさせるポイントだと思います。

年明けからは、いよいよ新しい生徒会がスタートします。1、2年生にはこれからの学校を支える主役として、エージェンシーのレベルアップを目指してほしいと思います。そして、受検を控えた3年生は、これまでの経験に基づく視野の広さを生かして、下級生のよきアドバイザーとして力を発揮してほしいと思います。それではみなさんよいお年をお迎え下さい。

明日からは、冬休みです。ぜひ、学校があるときには、なかなかできないことにチャレンジしてください。そして、年末年始というちょっと特別な日々は、家族等との団らんを大切にしてほしいです。

以前期間限定で配信した体育祭動画、合唱コンクール動画を再公開しました。また、新たにふるさと虹ヶ浜マラソン&駅伝大会動画と、「つながる授業」の説明動画を冬休みの期間限定で配信します。下記 QRコードより YouTube でご覧いただけますので、ぜひご覧いただき、思い出を振り返ったり、2024 年の抱負等についてご家族等で話し合ったりするきっかけにさせていただけると幸いです。



「つながる授業」説明



合唱コンクール
総集編



体育祭ライブ配信
アーカイブ



虹ヶ浜マラソン
& 駅伝大会

よいお年をお迎えください！！